

Propuesta para la XIV Carrera Solidaria 2024
AMPA ESCUELAS AGUIRRE COLEGIO EDUC. INF. Y PRIMARIA

PROYECTO LANZADERA

APOYO SOCIOEDUCATIVO A ADOLESCENTES Y JÓVENES EN SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD (SAN BLAS, MADRID)



ASOCIACIÓN ACHALAY

ASOCIACIÓN ACHALAY ESPAÑA.

- CIF: G-83506477 (Número de Registro 170672 del Registro Nacional de Asociaciones).
- Declarada de utilidad pública el 25 de septiembre de 2006.
- Acreditada por Fundación Lealtad desde 2019 y con el reconocimiento 1 Estrella a la Excelencia a la gestión y compromiso social del Grupo Develop (Bureau Veritas Certificación) desde 2019.

Achalay somos una **entidad sin ánimo de lucro** creada en 2002 y que **desarrollamos proyectos y acciones centradas en la defensa de colectivos en riesgo de exclusión social como la infancia, la mujer, familias desfavorecidas o personas con discapacidad intelectual**, principalmente en España y, puntualmente, en otros lugares en los que se detecten necesidades reales de ayuda en las que podamos intervenir.

Actualmente, nuestras principales líneas de actividad son:

- **ACHALAY ACCIÓN SOCIAL:** Centro de intervención social y apoyo a menores y familias en riesgo de exclusión, en Madrid (San Blas)
- **ACHALAY DIVERSIDAD:** Formación para Jóvenes con discapacidad intelectual en la Universidad Complutense de Madrid.

PROYECTO “LANZADERA” DE ACHALAY

Programa de apoyo al estudio y actividades motivacionales dirigidas a adolescentes, acompañándoles en su transición a la vida adulta para reducir las desigualdades y darles a conocer opciones de futuro fuera del círculo hereditario de pobreza. El proyecto dio comienzo con un piloto en 2021 y a día de hoy se han atendido a cerca de 35 jóvenes. En la actualidad tenemos dos grupos de adolescentes y una gran demanda por parte de institutos y familias de la zona, por ampliar el alcance de la actividad.

OBJETIVO GENERAL DEL PROYECTO

El principal objetivo del proyecto es romper con los círculos de pobreza y desigualdad de adolescentes y jóvenes en situación de vulnerabilidad y riesgo de exclusión social del barrio San Blas de Madrid, a través del fortalecimiento de oportunidades que favorezcan:

- por un lado, la prevención del abandono escolar
- y por otro, la orientación en su proceso de transición a la vida adulta, mejorando su autoestima, su perfil de empleabilidad y ayudándoles en el desarrollo de su vocación, con el fin último de desarrollar capacidades que contribuyan a su bienestar, autonomía e integración social.

PERSONAS BENEFICIARIAS

El proyecto, enmarcado en nuestro “Centro Achalay de Intervención Social” se dirige a 35 jóvenes de entre 14 a 22 años, en situación de pobreza o exclusión social del barrio San Blas de Madrid, donde Achalay dirige el “Centro Achalay de Intervención Social”. Este barrio joven de Madrid, cuenta con una alta tasa de inmigración, un nivel socioeconómico bajo y un elevado desempleo.



Los jóvenes beneficiarios del proyecto han tenido dificultades escolares (absentismo, retraso curricular...), no han tenido experiencias laborales o cuentan con un perfil de empleabilidad bajo, con falta de competencias profesionales.

DESCRIPCIÓN DE LAS ACTIVIDADES

El proyecto consiste en un **programa de actividades formativas y experiencias inmersivas**, en horario extra escolar a lo largo de un curso, en las que los/las jóvenes puedan conocer realidades de su entorno, que son, en definitiva, oportunidades de desarrollo para su futuro.

Con cada participante desarrollaremos **un Plan Individual, una “Hoja de Ruta”** en la que se establezcan los objetivos que se proponen y las líneas básicas a seguir para alcanzarlos.

En paralelo, se desarrollan las siguientes actividades:

- **ACTIVIDAD TUTORÍAS INDIVIDUALES.** Tutorías individuales de 1 hora de duración con periodicidad mensual. Diseño y desarrollo de la "Hoja de Ruta" en la que se reflejan desde la persona que participa los objetivos que se propone y de qué manera desde Achalay y desde su familia se puede ayudar. Esto permite un trabajo en red, se implica también a los institutos al apoyarse en ellos para conocer cómo están en los centros. Esta información, es útil también para la actividad de Orientación al Estudio. El eje central es el valor personal, despertar el talento, las potencialidades.



- **ACTIVIDAD ORIENTACIÓN AL ESTUDIO:** Se ofrece orientación en el estudio, apoyando con herramientas para el aprendizaje y dejando espacio a la duda y error. Incluye talleres formativos y charlas motivacionales prediseñadas y acciones no dirigidas, en las que los/las participantes crean el espacio, proponiendo temas sobre los que compartir y exponer al resto generando un espacio colaborativo y mejorando habilidades necesarias en la vida académica.

- **ACTIVIDAD SALIDAS DE MOTIVACIÓN VOCACIONAL Y OCIO.** Salidas culturales/actividad de ocio y motivación vocacional, durante 4 horas con periodicidad bimensual. Se construye un espacio seguro, distendido, lúdico y participativo. Tiene un enfoque preventivo, ya que pretende, por un lado, motivar a los/as participantes en el desarrollo de su vocación e intereses y evitar el abandono temprano de los estudios y por otro, **alejara los y las jóvenes de opciones de ocio relacionadas con el uso de sustancias psicoactivas y el abuso de nuevas tecnologías.** Algunas de estas actividades serán para conocer espacios profesionales reales en empresas y charlas de profesionales en áreas vinculadas con sus áreas de interés, así como actividades en espacios de ocio públicos como bibliotecas u otros, como salidas para ver deporte profesional, cine, etc.



Grupo de Lanzadera en Visita a Deloitte
(diciembre 2022)



Salida con pernocta
(mayo 2023)

- **ACTIVIDAD TALLER EDUCATIVO PRELABORAL.** Dirigida especialmente a quienes se encuentran más cerca del mundo laboral. Semana inmersiva para la búsqueda de la motivación orientada a habilidades personales, "soft skills", en periodo vacacional a partir del trabajo realizado durante todo el año, así como actividades prácticas sobre los diferentes intereses culturales o profesionales hablados. Con sesiones temáticas sobre las principales cuestiones según sus inquietudes, investigar qué posibilidades laborales hay, los canales para acceder a ello y ubicarlo en las posibilidades que sienten ahora, para trabajar en las que podrán tener, de esta manera se profundiza y experimentan diferentes conocimientos a la vez que se comparte la convivencia en un tiempo de ocio.

IMPACTO ESPERADO

El impacto esperado tiene que ver con lograr un efecto transformador de la totalidad de personas participantes, 35 jóvenes en situación de vulnerabilidad social, en su camino hacia la inclusión social.

Creemos que el proyecto impacta ante una problemática de alta repercusión en la sociedad a largo plazo, por ello, la propuesta pretende desencadenar un proceso de cambio en los jóvenes, con una intervención muy individualizada (a través de las Hojas de Ruta) y un alto impacto en la sociedad de un futuro no muy lejano, previniendo que lleguen a ser adultos en situación de desempleo o de vulnerabilidad (y lo que esto supone socio-económicamente para la sociedad).

Por otra parte, el proyecto contribuye con varios de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 (ODS) al lograr un impacto facilitando acceso a formación, reforzando su proceso educativo (educación de calidad) y transición a vida adulta (trabajo decente) y se avanza en la reducción de desigualdades apostando también por el trabajo local y en red.

Los agentes con los que esperamos contar para desarrollar estas actividades, son **empresas, entidades, organismos y colaboradores, con los que Achalay tiene relación, tanto por encontrarse en el propio barrio (comercios, empresas, organizaciones, etc.), como otros colaboradores que, si bien no están en el barrio, son posibilidades reales de trabajo o formación, en la actualidad.** alguna de las empresas consultadas, ya han mostrado interés en participar.

PROPUESTA DE COLABORACIÓN

Proponemos al AMPA de Escuelas Aguirre que colabore con el proyecto, apoyando a la financiación del mismo mediante la aportación de la recaudación obtenida en la XIV Carrera solidaria de este curso.

Sabemos que este año hay especial interés en relacionar el apoyo con la temática de la Semana de Sensibilización de este curso: "Por el uso adecuado de las pantallas y de las redes sociales". El proyecto Lanzadera de Achalay busca, entre otras cosas, ofrecer actividades que alejen a los y las adolescentes, no sólo de los riesgos de las nuevas tecnologías, si no, también de opciones relacionadas con el uso de sustancias psicoactivas.

No obstante, el proyecto Lanzadera es mucho más que eso, ya que pretende ofrecer un acompañamiento en su transición a la vida adulta, ayudándoles a desarrollar su vocación y crecer y madurar de manera sana y segura, para sacarles del entorno de pobreza y vulnerabilidad en el que se encuentran.

Agradecemos de antemano el interés mostrado en el programa y quedamos a disponibilidad de la organización para resolver cualquier consulta y aportar la información adicional que sea necesaria.

ENTIDAD: Asociación Achalay España – www.achalay.es

PERSONA DE CONTACTO:

Blanca Valentín-Gamazo (Directora)

Teléfono: 639210079 - blanca@achalay.es